
         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         CIÊNCIAS         HUMANAS         E         NATURAIS
-         CCHN

ATA         EM         APROVAÇÃO

ATA         DA         SEXTA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         PROGRAMA         DE
PÓS-GRADUAÇÃO         EM         CIÊNCIAS         SOCIAIS         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL
DO         ESPÍRITO         SANTO,         REALIZADA         EM         28/09/2021.

Aos         vinte         e         oito         dias         do         mês         de         setembro         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         um,         às         nove         horas

e         zero                  minutos,         foi         realizada         no(a)         Webconferência         a         Sexta         Sessão         Ordinária         do(a)

Programa         de         Pós-graduação         em         Ciências         Sociais         da         Universidade         Federal         do         Espírito

Santo         -         UFES,         com         a(s)         presença(s)         de         Cristiana         Losekann         (Presidente),         Aline         Trigueiro

Vicente,         Andrea         Barbosa         Osorio         Sarandy,         Igor         Suzano         Machado,         Liliane         Moreira

Ramos,         Marcelo         Martins         Vieira,         Marcia         Barros         Ferreira         Rodrigues,         Maria         Cristina

Dadalto,         Marta         Zorzal         e         Silva,         Matheus         Giacomin         Sian,         Osvaldo         Martins         de         Oliveira,

Paula         Ferrario         Traba         e         Sandro         Jose         da         Silva,         com         a(s)         ausência(s)         justificada(s)         de

Adelia         Maria         Miglievich         Ribeiro         e         Patricia         Pereira         Paveis,         e         com         a(s)         ausência(s)         de

Antonia         de         Lourdes         Colbari,         Eliana         Santos         Junqueira         Creado,         Euzeneia         Carlos,

Jerônimo         Amaral         de         Carvalho,         Luciana         Andressa         Martins         de         Souza,         Marcelo         Fetz         de

Almeida,         Nicole         Soares         Pinto         e         Thairiny         Alves         Franco.         Havendo         número         legal         de

membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         declarou         aberta         a         sessão.         INFORME         1:

A         coordenadora,         professora         Cristiana         Losekann,         iniciou         os         informes         falando         sobre         a

suspensão         da         avaliação         dos         cursos         de         pós-graduação         pela         CAPES.         Explicou         que         o

ministério         público         entrou         com         uma         ação         judicial         pedindo         a         suspensão         e         solicitou         que         a

CAPES         apresente         a         relação         completa         dos         critérios         de         avaliação,         tipos         de

produção/estratos         e         notas         de         corte         que         são         utilizadas         para         avaliação.         Explicou         que         pelo

que         se         sabe         a         CAPES         já         está         respondendo         e         entrará         com         recurso.         Informou         também         que

enviará         aos         membros         do         colegiado         as         notas         feitas         pelas         associações         contra         essa         decisão

judicial,         que         toda         a         comunidade         científica         está         se         manifestando         a         favor         da         avaliação

ainda         que         os         critérios         não         sejam         ideais         mas         que         o         pensamento         geral         é         de         que         ainda

assim         é         melhor         do         que         ficar         sem         avaliação.         Apesar         do         PGCS         não         estar         sendo

prejudicado         já         que         não         houve         perda         de         bolsas,         vários         outros         programas         estão         .

INFORME         2:         A         professora         Maria         Cristina         Dadalto         informa         que         o         dossiê         da         Simbiótica

sobre         Imigração         e         Covid         publico         em         agosto         está         agora         disponível         no         site         da         OMS.         O

dossiê         foi         organizado         por         Maria         Cristina         Dadalto         e         Menara         Guizardi         (Pesquisadora

Adjunta         do         Consejo         Nacional         de         Investigaciones         Cientificas         y         Técnicas         de         Argentina

(CONICET),         vinculada         à         Escuela         de         Altos         Estudios         Sociales         de         la         Universidad

Nacional         de         San         Martin         (Argentina),         e         pesquisadora         externa         da         Universidad         de

Tarapacá         (Chile)).         INFORME         3:         A         professora         Marcia         Barros         Ferreira         Rodrigues

informa         que         foi         procurada         por         sua         ex-orientanda         Tatiana         Daré         Araújo         pedindo         indicação

de         orientandos         para         participar         da         seleção         do         programa         "Fazendo         justiça"         do         CNJ         em

convênio         com         a         ONU.         Sua         orientanda         de         doutorado         Lorraine         Carla         da         Costa         Cordeiro

foi         a         selecionada         pelo         Espírito         Santo,         vai         receber         treinamento         e         participar         como

pesquisadora         de         campo,         fazendo         parte         do         Monitoramento         e         Fiscalização         do         Sistema
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Prisional,         sendo         este         uma         etapa         do         Plano         Nacional         de         Desenvolvimento         do         Sistema

Prisional         .         INFORME         4:         Informe         Sobre         Recursos         PROAP         -         O         PGCS         recebeu         em

agosto         uma         quantia         referente         a         verba         PROAP         maior         do         que         esperava         e         parte         dela         foi

separado         para         a         publicação         de         um         ebook,         porém,         na         hora         de         efetuar         esse         pagamento

apareceram         algumas         complicações.         A         UFES         tem         um         contrato         e         o         programa         teria         que

publicar         esse         ebook         com         a         EDUFES,         porém,         o         valor         contratado         já         foi         gasto         com         outros

ebooks         que         já         estavam         na         fila.         Assim,         mesmo         tendo         verba,         o         programa         não         pode

produzir         esse         ebook         por         conta         desse         contrato.         A         outra         opção         seria         um         livro         impresso,

porém,         seria         necessária         a         contratação         de         uma         editora         e         de         uma         gráfica.         Para         executar

esse         pagamento         dentro         do         prazo         da         Universidade         este         livro         já         haveria         de         estar         pronto         e

ainda         assim         não         seria         garantido         que         haveria         tempo         suficiente.         Assim,         a         coordenação

afirma         que         resta         ao         programa         se         planejar         para         em         anos         futuros         conseguir         aproveitar

melhor,         caso         esse         recurso         continue         vindo         em         maior         quantidade.         INFORME         5:         A

coordenadora         lembra         aos         colegas         que         a         PRPPG         abriu         mais         uma         rodada         para         tradução         e

revisão         de         artigos,         e         que         enviou         e-mail         mas         por         enquanto         ninguém         se         interessou.         Caso

alguém         tenha         interesse,         basta         entrar         em         contato         com         a         coordenação.         INFORME         6:         Tem

acontecido         com         uma         certa         frequência         dos         alunos         serem         reprovados         muitas         vezes         por

perderem         prazos         para         entrega         de         trabalhos         e         em         momento         posterior         procuram         os

docentes         para         revisão.         A         coordenadora         lembra         que         os         docentes         são         a         maior         autoridade

para         definir         nota         e         que         a         coordenação         não         pode         intervir         nisso.         Outro         ponto         é         que         a

plataforma         SAPPG         fecha         depois         de         um         tempo         para         essas         correções.         Assim,         os         alunos

devem         se         atentar         e         respeitar         os         prazos         e         as         chances         dadas         pois         fechado         o         SAPPG         não

será         possível         revisar         notas.         PAUTA         1:         Aproveitamentos         de         Crédito         -         Luciana         Silvestre

Girelli:         Validar         04         créditos         da         disciplina         "Teoria         e         Método         em         Antropologia"         (código

PGCS7122/7123),         60         horas,         como         Teoria         Antropológica         concluída         em         2020/2         no         PGCS

da         UFES,         visto         que         cerca         de         80%         da         bibliografia         é         a         mesma.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         2:         Aproveitamentos         de         Crédito         -         Rebeca         Mathias         Lins:         Validar

04         créditos         da         disciplina         optativa         "Constitucionalismo         e         democracia",         60         horas,

concluída         no         Programa         de         Pós-Graduação         em         Ciência         Política         da         Universidade         de         São

Paulo         como         equivalente         à         disciplina         de         ?Teoria         Política?.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         3:         Daniela         Batista         Aguilar         (Mestrado         -         Orientadora:         Aline

Trigueiro         Vicente)         -         Solicita         Prorrogação         de         Prazo         de         Defesa         em         2         meses,         a         partir         do

prazo         anterior         de         11/09/2021.         Nelson         Aloysio         Reis         de         Almeida         Passos         (Mestrado         -

Orientadora:         Cristiana         Losekann)         -         Solicita         Prorrogação         de         Prazo         de         Defesa         em         2

meses,         a         partir         do         prazo         anterior         de         26/09/2021.         Shiara         Arruda         de         Souza         (Mestrado         -

Orientadora:         Andrea         Barbosa         Osorio         Sarandy)         -         Solicita         Prorrogação         de         Prazo         de

Defesa         em         45         dias,         a         partir         do         prazo         anterior         de         11/09/2021.         Amanda         Rodrigues

Santiago         (Mestrado         -         Orientadora:         Adélia         Maria         Miglievich         Ribeiro)         -         Solicita

Prorrogação         de         Prazo         de         Defesa         em         2         meses,         a         partir         do         prazo         anterior         de         10/09/2021.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         4:         Homologação         das         bancas         de         Edson

Bonfim         dos         Santos         (Mestrado         -         Sandro         José         da         Silva);         Sophia         Scardua         Pereira         Takeuchi

(Mestrado         -         Eliana         Santos         Junqueira         Creado);         Guadalupe         Alexandra         Vargas         Landín

(Mestrado         -         Marta         Zorzal         e         Silva)         .         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         5:

Emissão: 08/03/2022 12:47:47 Página 2/4



Aprovação         de         Atas         das         reuniões         anteriores.         Decisão:         Retirado(a).         PAUTA         6:         O

colegiado         decidiu         pela         formação         de         uma         comissão         avaliadora         composta         pelas

professoras         Adélia         Maria         Miglievich         Ribeiro,         Maria         Cristina         Dadalto         e         Márcia         Barros

Ferreira         Rodrigues         que         será         responsável         por         indicar         um         trabalho         para         o         Prêmio         Ufes         de

Teses         e         Dissertações         -         Edição         2021/2022.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         7:         Mudança         na         Comissão         Gestora:         Saem         os         professores         Patrícia         Pereira         Pavesi

e         Marcelo         Martins         Vieira         para         a         entrada         das         professoras         Nicole         Soares         Pinto         e         Marta

Zorzal         e         Silva.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         8:         Mudança         na

Comissão         de         Bolsas:         Sae         a         professora         Marta         Zorzal         e         Silva         e         entra         o         professor         Sandro

José         da         Silva.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         9:         Vaga         para         professor

visitante         (brasileiro):         A         professora         Cristiana         Losekann         fez         uma         breve         explicação         sobre         o

assunto,         pontuando         que         o         prazo         final         para         solicitação         de         vaga         para         professor         visitante         na

UFES         se         encerra         no         dia         31         de         outubro.         São         13         vagas         ofertadas         para         toda         a         universidade

e         o         pedido         deve         ser         feito         pelos         departamentos,         ainda         que         a         demanda         venha         dos

Programas         de         Pós-Graduação.         A         professora         Marta         Zorzal         e         Silva         questionou         se         o

programa         não         deveria         priorizar         a         área         de         ciências         políticas         devido         a         questões

anteriormente         levantadas         pelo         colegiado         sobre         a         carência         de         professores         na         área.         A

professora         Cristiana         se         mostrou         preocupada         em         restringir         a         escolha         a         uma         determinada

área         devido         às         diversas         exigências         impostas         aos         candidatos         e         a         possibilidade         de         que         não

existam         muitos         que         as         atendam.         Assim         sendo,         o         ideal         agora         seria         o         colegiado         decidir

sobre         um         professor         brasileiro         ou         estrangeiro         e         também         se         o         edital         deveria         ser         restrito         a

determinada         área.         A         professora         Maria         Cristina         Dadalto         se         disse         favorável         à         escolha         por

linha         de         pesquisa         mas         afirmou         que         agora         o         mais         importante         seria         decidir-se         pela

nacionalidade         do         professor         e         que         esse         pedido         fosse         encaminhado         o         quanto         antes         para         a

reunião         de         departamento,         onde         essas         questões         poderiam         ser         discutidas         de         forma         mais

aprofundada.         Lembrou         que         existem         outras         demandas         no         departamento,         que         existem

várias         formas         de         ser         feita         essa         seleção         e         que         limitando-se         por         área         de         concentração         a

questão         se         complicaria.         Após         ampla         discussão         do         colegiado,         decidiu-se         pelo         professor

visitante         brasileiro         e         que         as         propostas         levantadas         assim         como         a         carência         na         área         de

ciência         política         sejam         aprofundadas         posteriormente         em         reunião         do         departamento.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         Nada         mais         havendo         a         tratar,         o(a)         Senhor(a)

Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e         eu,         Victor         Pinheiro

Prado,         Secretário(a)         do(a)         Programa         de         Pós-graduação         em         Ciências         Sociais,         lavrei         a

presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos         presentes.

Vitória/ES,         28         de         setembro         de         2021.

Cristiana Losekann

(Presidente)

Aline Trigueiro Vicente
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Andrea Barbosa Osorio Sarandy Igor Suzano Machado

Liliane Moreira Ramos Marcelo Martins Vieira

Marcia Barros Ferreira Rodrigues Maria Cristina Dadalto

Marta Zorzal e Silva Matheus Giacomin Sian

Osvaldo Martins de Oliveira Paula Ferrario Traba

Sandro Jose da Silva
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